

CHRONIQUE PRISON – JUSTICE

1^{er} août – A la prison de FRESNES, les familles aussi subissent l'insalubrité, la surpopulation carcérale et les brimades des surveillants. « C'est comme si on était condamnés ». La prison abrite 2500 prisonniers, taux d'occupation 195%. Il y a 68432 détenus en France pour 58681 places opérationnelles. En 40 ans le nombre de détenus a été multiplié par 2,3.

Le Conseil d'Etat refuse d'agir face à la surpopulation carcérale. Il estime ne pas avoir vocation à ordonner des mesures structurelles. L'Observatoire international des prisons, qui avait saisi le Conseil d'Etat va inciter et aider les personnes détenues à FRESNES à se tourner vers la Cour Européenne des Droits de l'Homme.

Un député La République en Marche (LRM) a été agressé sur un marché de BAGNEUX. L'homme a été placé en garde à vue.

2 août – A RATISBONNE, l'Eglise dit enfin la vérité sur un système de punitions sadiques et sexuelles. De 1945 à 1990 au moins, 547 enfants du chœur de la cathédrale ont subi des sévices.

Un nouveau plan pour les migrants de CALAIS. Deux centres d'hébergement vont être créés, des blocs sanitaires devraient également être mis en place.

Le procès se rapproche pour les époux BALKANY. Le parquet demande le renvoi du couple en correctionnelle, notamment pour blanchiment de fraude fiscale.



4 août – Changement à la tête de la police nationale. Eric MORVAN, ex directeur adjoint du cabinet de CAZENEUVE, remplace Jean Marc FALCONE. Il est issu de la préfectorale, c'est un ami proche du Directeur Général de la Sécurité Intérieure (DGSI) Laurent NUNEZ.

Paris désespéré par l'arrivée de jeunes marocains drogués et violents qui vivent dans la rue.

Migrants : ROME entrave les opérations de sauvetage en mer. Rome bloque le bateau d'une ONG et veut imposer un « code de conduite ».



Stéphane BREDIN devient directeur de l'Administration Pénitentiaire. Il assurait l'intérim de la fonction depuis le départ de son prédécesseur en désaccord avec J.J URVOAS.

5 août – Surpeuplées et sous-équipées, les prisons britanniques face à une vague de violences. Les émeutes sont fréquentes et les agressions contre les gardiens ont bondi de 32% en 2016. Il y a eu réduction drastique des effectifs – 28%. Les gardiens ont entamé des mouvements de protestations, ils n'ont pas le droit de grève.

Des crédits d'urgence pour les sans-abris. Une enveloppe de 200 Millions d'euros a été débloquée.

Le parquet financier ordonne une enquête sur Michel MERCIER ancien Garde des Sceaux, récemment nommé au Conseil Constitutionnel. Il est soupçonné de détournement de fons publics. Les filles auraient occupé des emplois fictifs d'assistantes parlementaires.

Renseignement : la « surenchère sécuritaire » en partie censurée par le Conseil Constitutionnel. Il limite la possibilité de surveiller l'entourage d'une personne représentant une menace terroriste.

6/7 août – Affaire GREGORY : Murielle BOLLE remise en liberté sous contrôle judiciaire. Le personnage clé de l'enquête devra pointer au commissariat et a interdiction de rencontrer les médias ou des protagonistes de l'affaire.

Affaire MERCIER : les documents transmis aux enquêteurs. Le Président du Sénat avait refusé, vendredi, la perquisition au Palais du Luxembourg.

8 août – A GRENOBLE « le trafic de drogues se durcit et s'intensifie ». Le procureur de la République et le maire veulent relancer le débat sur la légalisation du cannabis. Le

procureur de la République a déclaré « qu'il n'avait jamais vu une ville aussi pourrie et gangrenée par le trafic » « Toutes les politiques répressives ont échoué depuis 30 ans ». La proposition d'Emmanuel MACRON de contraventionnaliser » l'usage de cannabis est insuffisante ».

Tour Eiffel : l'homme voulait « attaquer un militaire ». Placé sous le régime de l'hospitalisation d'office, il bénéficiait d'une autorisation de sortie. Il avait déjà été condamné par un tribunal pour enfants « pour apologie de terrorisme » et « menaces de mort ».

9 août – Les œufs contaminés, nouveau scandale alimentaire en EUROPE. Plusieurs lots d'œufs contaminés au fipronil, un insecticide interdit, ont été importés des Pays-Bas en France.

L'émotion est toujours vive un an après la mort de CHAOLIN ZHANG. Le décès avait mis en lumière le racisme dont est régulièrement victime la communauté chinoise.

Le suspect arrêté le 5 août à la TOUR EIFFEL a été renvoyé en hôpital psychiatrique.

10 août – Michel MERCIER renonce au Conseil Constitutionnel. Il reste sénateur. Le parquet cherche à établir la réalité du travail de sa fille, employée comme assistante parlementaire.

A LEVALLOIS, une voiture fonce sur une patrouille militaire de l'opération « Sentinelle » : 6 blessés dont deux graves.

Le poste de délégué interministériel à l'aide aux victimes est créé : titulaire une magistrate Elisabeth PELSEZ.

L'aide aux migrants à l'épreuve du droit. La Cour d'Appel a alourdi la peine de Cédric HERROU à 4 mois de prison avec sursis. La Cour a estimé que le militantisme était une forme de contrepartie et que HERROU ne pouvait pas bénéficier des exceptions légales.



11 août – Arrestation du suspect de LEVALLOIS alors qu’il roulait vers la frontière belge. L’homme HAMOU B. a été blessé lors de son interpellation. Il s’agit de la sixième attaque contre les 7000 militaires de l’opération « Sentinelle ». De nationalité algérienne en situation régulière, inconnu des services de police.

La Belgique accuse les Pays-Bas dans la crise des œufs contaminés.

Adoption définitive par le Parlement, le 9 août, des deux lois organiques et ordinaires visant à rétablir la confiance dans la vie politique. Emplois familiaux interdits, indemnités de frais de mandats justifiables par des notes de frais, réserve parlementaire supprimée.

12 août – Affaire GREGORY : les faiblesses du dossier contre Murielle BOLLE. La confrontation décisive entre elle et son cousin 33 ans après le crime n’a pas conforté l’accusation.

Un nouveau directeur des affaires criminelles et des grâces. Remi HEITZ, magistrat passé par le cabinet de Jean-Pierre RAFFARIN en 2002 et la sécurité routière, succède à Robert GELLI. Il joue un rôle central dans la mise en œuvre de la politique pénale définie par le gouvernement.

13 août – Pédophilie : le cardinal BARBARIN admet n’avoir pas pris « la mesure de l’enjeu ». L’archevêque et deux évêques doivent être jugés en 2018 pour « non dénonciation d’agressions sexuelles ».

« Orange is the New Black » une série américaine qui dénonce le racisme et la corruption qui sévissent dans un établissement pénitentiaire pour femmes. La série fait écho au soulèvement d’ATTICA le 9 septembre 1971. Près de la moitié des 2300 prisonniers se révolte contre le système pénitentiaire. Le 13 septembre l’assaut est donné : 10 gardiens et 29 prisonniers tués, tous les valides passés à tabac. Les gardiens tous blancs face aux détenus majoritairement noirs, ne quittent jamais leur « matraque à nègre »

CLAIRVAUX est devenu sous Napoléon une prison, la plus grande d’EUROPE. Elle devrait fermer en 2022.

15 août – Le numéro 2 du service de renseignement des douanes mis en examen. Les douanes sont soupçonnées d’avoir fait prospérer des trafics pour gonfler les chiffres des saisies.

« Air Cocaïne » : 14 personnes renvoyées aux Assises des Bouches du Rhône. Réseau d’importation en France de cocaïne par voie aérienne depuis la république dominicaine.

Un homme mis en examen pour incendies volontaires en Corse, il a été placé en détention provisoire.

Manifestation pour la destruction de villas « illégales » en Corse du Sud. Le propriétaire a été condamné à 1 million d’euros d’amende par la justice mais pas de destruction.

Attaque meurtrière dans un café restaurant en BURKINA FASO : 18 personnes tuées. Les autorités croient à une offensive djihadiste.

17 août – Le BURKINA FASO encore ciblé par le djihadisme. L’attentat de OUAGADOUGOU met en lumière la vulnérabilité du pays face au terrorisme islamiste.

TURQUIE : un journaliste français Loup BUREAU détenu depuis fin juillet. Il est accusé de « soutien au terrorisme » à propos d’un documentaire sur les kurdes Syriens.

Le mobile confus du chauffard des Sept-Sorts. Le jeune homme qui a foncé en voiture dans une pizzeria tient des propos incohérents.

Soupçons d’irrégularité sur la gestion municipale d’ISTRES. La chambre régionale des comptes alerte sur des marchés litigieux et la gestion du personnel.

18 août – Au moins 37 morts dans une mutinerie dans un centre de détention préventive au VENEZUELA. La surpopulation carcérale atteint 400%.

14 accusés aux Assises pour clore le feuilleton « Air Cocaïne », une affaire marquée par de rocambolesques rebondissements. Des vols d’affaires privés ont eu lieu pour acheminer de la drogue entre Côte d’Azur.

Une enquête ouverte en ESSONNE après la mort d’un homme en garde à vue. Le motard arrêté pour excès de vitesse se serait suicidé en se pendant avec ses chaussettes. La plainte de la famille met en doute la « version incohérente et peu crédible » défendue par les policiers.

Installations de sanitaires et de robinets à CALAIS au bénéfice des migrants suite à la décision du Conseil d’Etat.

19 août – L’Espagne frappée par un double attentat de l’Etat islamique. Dans le centre de BARCELONE attaque à la voiture bélier 13 morts et une centaine de blessés. Autre attentat à la voiture bélier dans la station balnéaire de CAMBRILS 7 blessés, les assaillants ont été tués.

Les ressorts multiples de la radicalisation islamique : enquête menée auprès de 13 hommes condamnés pour des faits de terrorisme. Plusieurs caractéristiques fréquentes : absence de passé militant et passage tardif à la religion, rôle d’internet et du séjour à l’étranger. L’échec scolaire et les mauvais traitements durant l’enfance seraient moins révélateurs que ce que l’on a pu en dire. « sans suivi la sortie de détention peut être catastrophique » Romain SEZE auteur de l’étude.

Des campements enracinés dans le nord de PARIS (plus d’un millier de migrants).

Valérie DASSONVILLE, le théâtre comme « humanité commune ». Au théâtre Paris Villette au mois de mai présentation du chant de l’Iliade, la troupe était constituée de comédiens professionnels, de détenus longues peines et d’anciens détenus. Valérie DASSANVILLE a mené durant plusieurs années des ateliers de création artistique à

Fleury Mérogis. « La parole poétique, la métaphore est un point de rencontre universel. Une manière de faire « humanité commune ».

Un drone s'est posé dans la cour de la prison de VALENCE en France. Le colis n'a pas été retrouvé.

20 août – L'Espagne : les terroristes avaient probablement un projet plus meurtrier. Les enquêteurs ont retrouvé au moins 105 bouteilles de gaz et des explosifs dans une maison à ALCANAR à la veille des attaques.

Gérard COLLOMB a annoncé au cœur de l'été le retour de la police de proximité pour la fin de l'année. Pour le sociologue Sébastien ROCHE le retour à une police du quotidien se fera au prix d'une bataille idéologique. « la perte de contact avec la population est patente ». Une partie de la droite pour qui les sanctions sont la seule façon de diminuer la délinquance.

22 août – Décès de Marie DEPUSSE écrivaine et psychanalyste. Elle a notamment enseigné en prison. Dans un livre « Qu'est-ce qu'on garde ? » elle raconte que l'enseignement en milieu carcéral est sans doute ce qui lui reste de ses espoirs post 68.

Limitation du nombre de conseillers dans les ministères. Nicolas HEITZ conseiller chargé de la coordination des politiques de la justice est aussi chargé des questions pénitentiaires auprès de la Garde des Sceaux. C'est un magistrat qui a été vice-procureur de la République au tribunal de CRETEIL.

23 août – Fin de cavale pour le terroriste de BARCELONE. Younes ABOUYAAQOUB, 22 ans, a été tué par la police au terme de 4 jours d'errance meurtrière. Il avait poignardé un automobiliste pour s'enfuir avec son véhicule.

Le plaidoyer du pape pour l'intégration des migrants. Il défend le regroupement familial, le droit du sol et la libre circulation.



Un homme soigné en psychiatrie fonce sur des piétons à MARSEILLE. Une femme a été tuée une autre blessée par le chauffard de 35 ans qui souffre de troubles sévères. « La médiatisation de ces affaires peut avoir des impacts sur des patients psychotiques

vulnérables » Alain ABRIEU psychiatre.

A MARSEILLE, l'appareil judiciaire est débordé. Les libérations de malfaiteurs ordonnées faute de pouvoir les juger dans les délais, sont le cauchemar des policiers.

Enquête sur l'aile « moyenne sécurité » d'une prison américaine. Les chercheurs ont interrogé 150 détenus à propos des « prisonniers influents » Ce ne sont pas les leaders de gangs ou les condamnés pour meurtres mais « les têtes grises » vieux par l'âge, ou ceux qui sont là depuis longtemps. Ils savent parler aux gardiens, résoudre des conflits, donner de bons conseils.

24 août – « L'Etat islamique ne recrute pas dans les hôpitaux psychiatriques » David GOURION psychiatre. Le ministre de l'Intérieur Gérard COLLOMB avait lancé un appel aux médecins pour qu'ils « identifient les individus radicalisés ». Un psychiatre n'est pas un auxiliaire de justice.

Les djihadistes de CATALOGNE préparaient une attaque de plus grande ampleur contre des monuments à l'aide de bombes.

« De PARIS à BARCELONE, les nouvelles figures de djihadisme européen » par Farhad KHOSROKHAVAR. Pour les attaques structurées à PARIS, à BRUXELLES et en Espagne les Marocains d'origine sont les plus nombreux. Ils se sentent asservis à des formes néocoloniales d'humiliation. La compréhension du djihadisme passe par la question de la non intégration des jeunes d'origine immigrée.

25 août – La garde des Sceaux Nicole BELLOUBET relance le débat sur les portables en prison. Entretien à la PROVENCE ; la ministre avait dit « Il faut donner aux détenus des moyens de communication. Par des portables contrôlés ou des lignes fixes ». Les syndicats pénitentiaires ont rappelé leur opposition à ce projet. Le Ministère de la Justice a assuré qu'il n'avait « jamais été question » d'autoriser les portables en prison.

Attaque de LEVALLOIS : l'enquête confirme un acte terroriste. Le 9 août attaque de militaires 6 blessés dont trois grièvement.

Décès de Jean-Pierre LHOMME médecin. 1987 il lance le premier échange de seringues. 2016 ouverture de la première « salle de shoot » à PARIS. Il avait été militant de la Gauche prolétarienne et il s'était établi à l'usine.

26 août – A CALAIS, de l'eau au goutte à goutte pour les migrants. Les robinets et les latrines installés par l'Etat ne règlent pas la question sanitaire, selon les associations.

L'ex-chef des « stups » mis en examen pour complicité de trafic de drogue. Le commissaire François Thierry est soupçonné d'avoir favorisé l'entrée de stupéfiants en France pour améliorer les saisies.

Lee JAE-YONG, héritier de l'empire SAMSUNG condamné à 5 ans de prison, reconnu coupable de corruption et de parjure.

LIBOR : deux cadres de la Société Générale inculpés aux Etats-Unis pour des manipulations du taux interbancaire LIBOR.

27/28 août – Attaque au couteau à BRUXELLES et à LONDRES. Les assaillants ont visé les forces de l'ordre. Celui de la capitale belge a été tué, l'autre arrêté.

Prison avec sursis pour une mère qui avait laissé ses enfants (9 et 12 ans) seuls pendant un mois.

« *Tribune* »

Dans sa lutte contre la drogue la France fait fausse route » pour la Commission globale de politique en matière de drogues. Constat d'échec de la politique française, les Français 1^{iers} consommateurs de cannabis en Europe, des milliers d'individus interpellés pour simple usage. « Reconnaître que les stupéfiants ne sont pas maléfiques » ne revient pas à les banaliser.

29 août – Sécurité : une loi pour sortir de l'état d'urgence. Le projet de loi « renforçant la sécurité intérieure et la lutte contre le terrorisme » doit être examiné par la commission des lois de l'Assemblée Nationale à partir du 11 septembre. Il fait passer dans le droit commun plusieurs mesures prévues dans le cadre de l'Etat d'urgence en accordant au ministère de l'intérieur des pouvoirs du ressort de la justice.

Les victimes du père PREYNAT face à la justice de l'église. Suspendu par le cardinal BARBARIN le procès canonique se révèle une procédure complexe et opaque. « Pour 90% des victimes, le procès canonique est le seul auquel elles peuvent accéder » Pierre Emmanuel GERMAIN-THIL victime du Père PREYNAT.

30 août – Agressions sexuelles : diagnostiquer la récurrence. Près d'un quart des délinquants sexuels récidivent. Pour mieux évaluer leur personnalité et les risques de réitération, des tests dits « actuariels » ont été développés. Mais la France tarde à les adopter. En France 62.000 femmes déclarent avoir été victimes de viol ou de tentative de viol, 533.000 d'au moins une agression sexuelle. Les viols représentent 44% des crimes jugés par les Cours d'Assises, 1,4% des délits. « Etre agresseur sexuel n'est pas une maladie » ce que nous cherchons à caractériser ce sont les traits de personnalité. Lise MASCHKE psychologue clinicienne.

31 août – Disparition de MAËLYS : la piste criminelle n'est pas écartée. Une enquête pour enlèvement a été ouverte.

Tension au procès des pickpockets roumains. Un clan qui envoyait sa progéniture voler aux abords de Disneyland, est jugé à MEAUX. Un million d'euros de butin en 2 ans.